

Suscripción
 En la capital. 4.50 pes. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 33 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º, 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicaciones y remitidos de 1.50 a 3 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos: A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI | Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. | GERONA, domingo 13 de septiembre de 1896 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 5.968

CRONICA INTERNACIONAL

Ha pocos días salió de París para Río Janeiro el ministro especial de Italia en el Brasil Sr. Domertinc. La prensa francesa concedió al viaje del diplomático italiano gravedad; pero después por conjeturas y cálculos, se sospecha que las relaciones entre ambos estados no han llegado al grado de tirantez que se suponía.

Los periódicos romanos vienen recomendando la templanza, pues el estado financiero del país no permite ligerezas y la lección de la Erytrea todavía está muy reciente; además, los procedimientos enérgicos no convienen, pues en el Brasil viven 600.000 italianos que en caso de una violencia cualquiera por parte del gabinete de Roma correrían el riesgo de las represalias, y aun acaso alguno fuera víctima de feroz linchamiento.

El motivo de las reclamaciones pendientes hechas por el gobierno italiano al brasileño ha sido estos días tema de información para la prensa diaria y, por tanto, suponemos á nuestros lectores enterados de él; el asunto en sí, como comprenderá el más ignorante en tales cuestiones, no era para haber dado origen á formales temores de rompimiento entre ambos estados; pero la funesta política de Crispi y Blane ha dejado levadura de disgusto por todos lados, y por la cosa más pequeña se reviven los resentimientos y dificultades de la labor diplomática hábil y conciliadora del marqués de Rudini.

Los temores de que el nuevo ministro especial italiano en Río Janeiro llevará la misión de presentar un *ultimatum*, han desaparecido al decir de la prensa de su país, el *signore* Damartino lleva instrucciones para concertar un arreglo amistoso; y en cuanto á la manifestación naval que haría Italia en un puerto de la república americana de referencia, resulta inexacto; solo enviará un acorazado y esto no como demostración de fuerza, pues uno y otro gobierno están ahora en franca inteligencia animados de los mejores deseos de conciliación.

La reciente crisis del Brasil provocada por el ministro de Relaciones Exteriores, es también un buen síntoma para el arreglo definitivo de las reclamaciones pendientes; el presidente de la república aceptó la dimisión del referido funcionario doctor Carlos de Carvalho, y ha sido nombrado para sustituirlo el general Castro Cerqueira.

Dado los rumbos que el asunto lleva, ha perdido la gravedad que alcanzara; puede considerarse que Italia ha salvado ese nuevo escalón, de los muchos y malos que le dejara al actual gobierno la anterior situación de gestión tan funesta para el reino de los Saboyas.

El matrimonio del príncipe de Nápoles con la princesa Elena de Montenegro, sirve á la prensa extranjera para publicar lindos artículos descriptivos que se refieren al pequeño estado.

El principado de Montenegro es poco conocido; el número de habitantes es próximamente de unos 236.000; el país es pobre; la gente vive frugalmente, pero son pocos los casos de absoluta indigencia: al traspasar la frontera de Czernagora, no hay más que piedra; montañas desnudas, rocas tremendas salpicadas en las colinas profusamente, moles inmensas con tremendos cortes; en toda la zona sensible, suelo granítico y á escasos trechos terroso pero cubierto de pedruscos, guijarros y peñas enormes, desprendimiento de otras mayores; no hay vegetación; sólo se nota, cual un pequeño pujo de deseo agricultor, algún reducido oasis cultivado y, cuando más, valles cuidados y regados con esme-

ro que presentan fertilidad no muy esplendente. Por esta región pedregosa y con especialidad en ciertas épocas del año, se advierte gran tránsito; los naturales del país se dirigen á los mercados conduciendo grandes rebaños de carneros, cabras y bueyes, ganado que presenta una alzada muy reducida y casi el único artículo de exportación.

Durante unas cuatro ó cuatro y media centurias próximamente, Montenegro y el imperio Otomano han estado en continua guerra en la que no se concedía tregua ni había consideración; los montenegrinos sostenían la lucha y las mujeres se dedicaban á las labores agrícolas, toscas y primitivas; la ocupación general era la guerra y con las rapiñas y botines aumentaban sus rentas cuando los productos de la tierra no daban lo suficiente para vivir: esta anormal situación ya no existe; Turquía es su amiga y hoy gozan una deliciosa paz.

La capital del principado, Cettigno, cuenta 1.200 habitantes.

La administración de Hacienda es sencillísima: hay un ministro de la confianza del príncipe que ingresa en la caja el producto de los tributos que durante cada año cobra el agente en su distrito; de ese fondo gasta lo que el Estado necesita y... en paz.

El sistema penitenciario es simplicísimo; igual la administración de justicia: allí ni hay abogados ni procuradores ni escribanos ni notarios ni hacen falta; en caso de disenso por cualquiera de las partes en asunto fallado por el único tribunal que hay, se acude á las audiencias que el príncipe concede, y él como árbitro decide.

Montenegro, su misma pequeñez le hace dichoso; allí no hay esos laberintos de los pueblos de Occidente: lo que más extraña es que ese pueblo no se haya contagiado con la vecindad y no haya querido entrar en otra vida más moderna, menos patriarcal, menos primitiva. ¡Quizá si les hubiera dado por ello no gozarían la calma y bienaventuranza que disfrutan!

La parte más fértil de la región pedregosa ó *país de piedra*—como le ha llamado un viajero—son especialmente los distritos arrancados á Turquía por el congreso de Berlín.

Dada la actual situación del imperio turco y los deseos de repartición mostrados por algunas potencias, se comenta la unión entre el hijo de Humberto y la hija del príncipe reinante de Montenegro Nicolás I, por su aspecto político: la importancia del diminuto principado, apoyado por una potencia como Italia, en la resolución del problema de Oriente sería innegable; y con Italia quizá estuviera la *triple*. Si esto fuera así, ocasionaría disgustos con la *duple*, especialmente con Rusia, que no vería con gusto marcharse la presa que hoy ya ha picado ligeramente en el anzuelo que diestramente y bien cebado le echa.

Inglaterra no dejaría de sacar provecho para sí esquivando el riesgo, como siempre, pues «á río revuelto, ganancia de pescadores».

Ch. Bophez.

EL TRABAJO INTELLECTUAL

Por lo común, los artesanos que trabajan manualmente se imaginan que la labor intelectual fatiga poco. No consideran más trabajo que el muscular; error que viene de muy lejos y que se perpetúa de generación en generación.

Y, sin embargo, el trabajo que más daño hace en el organismo, es el intelectual. ¿Puede haber nada menos saludable que permanecer durante horas enteras sentado

ante una mesa, con el estómago comprimido y el cerebro en perpétua tensión?

En cambio, el obrero que trabaja al aire robustece su cuerpo, lo que hace que haya una gran diferencia entre el aspecto del hombre de letras y el del artesano, á los cuarenta años.

El obrero aparece entonces fuerte, sólido, saludable; el literato digiere mal, está gotoso ó reumático y muchas veces hasta deforme. Si el obrero viviese un año solamente la vida sedentaria del escritor, conocería inmediatamente su engaño, y preferiría bien pronto el taller al escritorio.

El trabajo cerebral agota más al hombre que el trabajo muscular. El primero deprime, y el segundo asegura la salud.

Cuando se abusa de los músculos, éstos refusan seguir funcionando. Se percibe el hombre más difícilmente del abuso del esfuerzo cerebral, y cuando quiere moderarlo, es, por lo común, muy tarde, pues el organismo entero se ha resentido.

El sabio alemán Mr. Schoefer ha dicho lo siguiente respecto á este asunto:

«Toda tensión prolongada del espíritu ocasiona la fatiga del cerebro; esta fatiga es un fenómeno químico que modifica la composición de la sangre y ejerce una acción general sobre todo el cuerpo. Los músculos pierden su vigor, porque las impulsiones motrices que parten de un cerebro fatigado, son cuantitativamente y cualitativamente inferiores á las de un cerebro en buen estado.»

Con objeto de probar esto, se han hecho experiencias que no dejan lugar á duda, y se ha evidenciado, además, que un trabajo cerebral continuado, fatiga mucho más que el mismo trabajo cerebral cortado por intervalos de reposo.

La sensibilidad de la piel se atenúa menos después de una hora de trabajo muscular que después de una hora de esfuerzo intelectual, lo que indica la influencia del cansancio cerebral sobre la sensibilidad cutánea.

En los colegios debe tenerse todo esto muy en cuenta, y tratar de que las horas del estudio no sean muy continuadas, á cuyo efecto se darán intervalos de descanso á los escolares.

¡Cuántos grandes cerebros no se han debilitado antes de tiempo, por no haberse tenido en cuenta la perniciosa influencia del abuso del trabajo intelectual!

Comentarios

De *La Publicidad*, de Barcelona:

Leemos: «Un despacho de París, fecha de hoy, dice:

Por iniciativa de M. Rochefort y del *Intransigent* se está organizando en esta capital un comité de hombres políticos y escritores, para la defensa de la causa de la independencia de Cuba.

Hasta ahora sólo se han inscrito algunos redactores del *Figaro*, *El Echo de París*, *La Petite République* y *La Presse*.

El *Intransigent* anuncia que en breve publicará numerosas adhesiones.

Es de suponer que este comité procurará perjudicar las operaciones financieras del Gobierno español.»

Todas esas energías contra un pueblo amigo las debían emplear esos señores contra los alemanes.

Y esa furia para proteger la independencia de una provincia española, no estaría mal predicando una cruzada para reconquistar el terreno que perdieron en la pasada guerra, pérdida que los españoles hemos lamentado también por simpatías á esa nación de la cual también tuvimos quejas durante la guerra civil, pues el prefecto Nadillac fué un gran amparador de los carlistas.

Hacemos resaltar todas estas cosas, para que los españoles entiendan que sólo deben contar con sus energías y con su patriotismo. Con nada más.

Seguramente que los franceses harán todo esto, y mucho más—si más cabe—en justa correspondencia á los agasajos que recibieron en España la escuadra, músicas y murgas de la nación vecina, que no ha mucho nos visitaron.

¡Y á esa nación que llamamos hermanos,

apesar de las pruebas que siempre nos ha dado de su *cariño fraternal*, hemos de continuar *cantándola* nuestras simpatías?

¿Qué diríamos de Alemania si tal conducta siguiésemos de nosotros?

Pero ¡ah! Alemania no es de la latina raza.

Bien empleado nos está lo que nos sucede con Francia.

Ella ha visto que la besábamos la mano, y nos ha alargado el pié.

Así tratan siempre los que se creen poderosos á los que ante ellos se humillan, ó parece que lo hacen.

Pero con España se equivocan.

Si olvidaron lecciones pasadas, siempre están á tiempo para provocarlas de nuevo.

Como dice muy bien *La Publicidad* todos esos pujos con que ahora nos salen los franceses, debieran emplearlos con los alemanes.

Todavía la vergonzosa derrota en la guerra franco-prusiana mana sangre.

Cuidense de restañarla; si para ello se ven con ánimos—que no sienten—y déjenlos en paz en la resolución de problemas que solo á nosotros compete resolver.

No se metan en camisas de once varas, y cuidense de limpiar la suya, que bien lo necesita.

Nada les pedimos, ni nada queremos de ellos.

Pero ya que siempre han encontrado cariño y simpatías en España, no traten de perjudicarnos con campañas que á nada conducen, y si solo á agriar relaciones que eran cordiales por nuestra parte.

La conducta incorrecta de los franceses no tiene explicación posible.

Solo concebimos tamaño proceder en los que se venden á cualquier causa, sea la que fuere, por un puñado de oro.

Y bien pudiera suceder que en esta ocasión hayan sucumbido—cosa rara en los franceses—á las metalizadas caricias de los agentes filibusteros.

De ser así, no merecerían siquiera nuestro enfado.

Solo fueran dignos de nuestro desprecio.

Desde Madrid

Al ver los buenos servicios que la policía presta en determinadas ocasiones y ahora, sobre todo, en la Habana y Filipinas y aquí en la Península con el descubrimiento del paradero de Mariano Condé, el célebre falsificador, no falta quien es partidario de que se organice un buen cuerpo de policía.

Que le pregunten á D. Alberto Aguilera si él ha pensado antes de ahora en esa organización, y seguramente contestará que sí. Fue uno de los planes que quiso realizar cuando estuvo en el ministerio de la Gobernación en la última época que mandaron los liberales.

Pero organizar aquí un buen servicio de policía ofrece muchas dificultades, y el entonces ministro de la Gobernación tropezó con ellas.

Primeramente el de agente de policía es un cargo que se concede por recomendación. El político tal ó cual necesita servir á un amigo y le sirve con una credencial de vigilante.

Si de la policía se hace un cuerpo bien organizado, esos servicios ya no se pueden prestar; ya no se puede hacer polizonte al amigo de los liberales, quitando el destino del amigo de los conservadores, ó viceversa, y esto es un gran inconveniente para que la policía se organice.

Pero no es el más grave.

De mucho tiempo á esta parte existe la monomanía de que es preciso tener buenos servicios gastando en su organización y

sostenimiento muy poco dinero, y si un ministro como el Sr. Aguilera quiere que al servidor se le pague siquiera regularmente para que sirva bien, los que quieren coger peces á bragas enjutas vendrán enseguida diciendo que se derrocha la fortuna del país, que aquí nada se sabe hacer si no es con la aguja de oro y que eso no tiene gracia, que eso lo hace cualquiera. El caso es hacer bien las cosas sin gastar ó gastando muy poco.

Generalmente los que esto dicen son los primeros que no se mueven si no se les paga muy bien cualquier de sus movimientos; pero los que así proceden, hay que tener en cuenta que son gobernadores, no gobernantes y que los primeros no tienen obligación de hacer milagros, mientras que aquí en España, los segundos tienen el deber ineludible de hacer todo lo imposible.

Dar ocho, diez, doce, catorce y aún veinte mil reales á los individuos de un buen cuerpo de policía, es una exajeración. Es preciso darles mil pesetas anuales, ponerlos al borde del hambre, es decir, no al borde, sino en plena hambre y que sean incorruptibles; que no tomen dinero que el malvado les dá por su libertad, dinero con que el policía come por faltar á su deber, y deber que si se cumple por el policía, deja á éste sin comer.

Además de pagarle poco, es preciso que esos puestos sirvan para los amigos, con lo que ocurre que no hay estabilidad en el empleo. Este empleo dura cuatro ó seis meses al cabo de los cuales viene la cesantía y, así y todo, hay que exigir incorruptibilidad al polizonte, porque esa incorruptibilidad entre por mucho en el cumplimiento del deber.

Y aunque cumpla con el deber un individuo de la policía, hay que apartarse de él, huir de su lado, porque no es más que un miserable espía.

Con estas ideas, que son muy corrientes, ¿creen nuestros lectores que es posible crear un buen cuerpo de policía? Con poco sueldo y mal calificado el polizonte, es seguro que los malvados no irán nunca á la cárcel. Pero ¿quien se atreve hoy á pagarlos bien sin exponerse á que una gran parte de la opinión, que cree posible la existencia de Janja; quien se atreve hoy á pagarlos bien sin exponerse á que muchos le digan que quiere derrochar la Hacienda española?

No se tiene en cuenta que los servicios de una buena y bien pagada policía habrían de dar excelentes resultados á España. Solo se mira que para crearla hay que gastar dinero, y en nuestra nación va extendiéndose mucho la errónea creencia de que se debe recoger la cosecha y sembrar después, es decir, hacer lo contrario de lo que aconseja la lógica y el buen juicio.

Y así resulta que, en cuanto alguien cumple con los deberes de su cargo, es preciso premiarle para excitar su celo. Cuando lo que realmente se debería hacer, sería castigar al que no los cumpliera.

A la opinión pública que pide cosas imposibles, á esa no hay que castigarla. ¿Qué más castigo que el de no tener casi nada bueno por querer buscar en todo grandes gangas, olvidando que lo barato es caro?

Carmón.

10 de Septiembre de 1896.

Lo de Cuba

Noticias del 12
Oficial

Un parte oficial de la Habana dice que en Ramblazo (Puerto Príncipe) una bomba de dinamita descarriló la maquina de un tren.

La escolta del mismo disparó, matando á cuatro insurrectos. Nosotros tuvimos un oficial, dos soldados y cuatro empleados heridos.

El batallón de Almansa batió en Chucho al enemigo, haciéndole 23 muertos, entre ellos el cabecilla Ribera.

Una gruesa partida de rebeldes atacó el pueblo de Mantua (provincia de Pinar del Río), siendo rechazado el enemigo por el batallón de Wad-Ras.

Descarrilamiento

Se ha recibido un despacho particular

de la Habana que amplía lo que dice el parte oficial referente al descarrilamiento de un tren cerca de Ramblazo por efecto de una bomba de dinamita que estalló á su paso.

Añade el cablegrama, que resultó muerto el fogonero y heridos el maquinista, un oficial y un soldado.

La escolta del tren batió á los insurrectos que se hallaban próximos al lugar de la explosión, haciéndoles cuatro muertos.

Entre Rodas y Cartagena descarriló otro tren apoderándose los insurrectos de las mercancías que llevaba.

Fusilamiento

Comunican de la Habana que en el castillo de la Cabaña ha sido pasado por las armas el rebelde Luis Parros, deudo del presidente de la Audiencia.

Noticias de la guerra

Con referencia á noticias del teatro de la guerra, sábase en la Habana que los rebeldes atacaron varios poblados, siendo rechazados valientemente por las guarniciones respectivas.

En Banoa ha sido gravemente herido el teniente del batallón de España D. José García Moreno.

Otra expedición filibustera

Telegrafían de Cayo-Hueso que ha desembarcado en las costas de Cuba la expedición filibustera que conducía el vapor «Three Friends».

Esta expedición es la quinta que desembarca desde la proclama de Mr. Cleveland.

Su organizador, el cabecilla Castillo, añade el despacho, con cuatro hombres más y el práctico del vapor, han llegado á Cayo-Hueso en un bote que el «Three Friends» dejó cerca de la costa al regresar á Jaksonville.

Víctimas del vómito

Participan de la Habana que el vómito continúa haciendo víctimas, habiendo fallecido últimamente, á causa de dicha enfermedad, el capellán de ejército D. Policarpo Villegas y D. Juan Millán, hallándose gravemente enfermos, también del vómito, los jefes de columna señores Montaner y Aguilar.

Un arrepentido

Telegrafían de Nueva-York que al regresar el capitán del vapor filibustero «Bermuda» de conducir una expedición á Cuba, ha decidido abandonar la vida aventurera, dedicándose al comercio con la India.

El general Echague

Un cablegrama de la Habana participa que el general Echagüe, que se halla gravemente enfermo, ha tenido una nueva recaída que hace temer por su existencia.

La noticia ha causado impresión, aguardándose noticias referentes á dicho general.

Estadística

Telegrafían de la Habana que según la última estadística, han sido asistidos en aquellos hospitales 10.377 individuos, de los cuales 2.129 hallábanse atacados del vómito y 570 habían sido heridos en el campo de batalla.

cuece con agua y sal, agregando una cucharada de harina y meneando esta mezcla continuamente. Trasladado á una fuente, se sirve con una salsa compuesta de pimienta molida, huevos desleídos en vinagre, dos dientes de ajo machacados y una cucharada de aceite.

Salmón con salsa.—Limpias las tajadas del salmón cortadas al través, se ponen en un adobo de aceite, sal, laurel, cebolletas y perejil en rama. Colocadas después en la parrilla, se rociarán con su adobo mientras cuecen. Cuando estén, se colocan en la fuente después de quitarles la piel y se sirven con una salsa de alcarraras.

NOTICIAS

El mercado celebrado ayer, vióse favorecido por una concurrencia extraordinaria.

Los puntos destinados para la venta, las fondas, cafés, establecimientos industriales y comercios, se vieron llenos de gente durante toda la mañana y parte de la tarde.

No recordamos en todo este año mercado más animado que el de ayer.

—Con motivo del sorteo de quintos que hoy debe verificarse, se encuentran en esta ciudad casi todos los secretarios de ayuntamiento de los partidos de Olot, Figueras, La Bisbal y Gerona.

—Ha dispuesto el señor Gobernador civil, que se busque y se ponga á su disposición á Antonio Menendez Suarez, natural de Oviedo, de 58 años de edad que, procedente de Guadalupe, en la isla de Cuba, se embarcó para España el diez del último Mayo.

—Los vecinos de la calle de Ciudadanos celebrarán hoy su fiesta.

Está contratada para tomar parte en la misma «La Harmonia Gerundense».

—El diez del próximo Octubre se subastará en Pianolas los árboles de los montes Abeté y Pinetá y las leñas que no sean destinadas al uso vecinal.

Los remates serán, para el aprovechamiento de 500 pinos de 60 á 80 centímetros de circunferencia y de ocho á diez metros de altura, en el sitio denominado *Serrat de las nou Fonts* del monte Abeté; el aprovechamiento de doscientos esteréos de leña gruesa y trescientos de menuda, que se obtendrán de la corta y extracción de los árboles y leñas que se subastaron el año pasado, exceptuando los trescientos cuarenta y un pinos marcados con el marco del Distrito, que se hallan comprendidos en el tranzón del monte Abeté, situado entre *Els Terreguelles y Cortal Ferri*; el aprovechamiento de cien pinos de 90 á 110 centímetros de circunferencia y de 8 á 10 metros de altura, del monte Pinetá conocido por Cortal de Serrat; el aprovechamiento de cien esteréos de leña gruesa y ciento cincuenta de menuda, que se obtendrán de la corta y extracción de los árboles y leñas, exceptuando los 242 pinos marcados, que se hallan comprendidos en el tranzón del monte Pinetá conocido con el nombre de Pinateret.

La verificación de los aprovechamientos con inclusión de la saca total de los productos, deberá tener lugar durante el próximo año forestal, y por tanto terminará el día 30 de Septiembre de mil ochocientos noventa y siete.

—Un granujilla quiso meter la mano ayer mañana al bolsillo de una mujer que estaba atareada contemplando las estampas expuestas en el establecimiento del señor Franquet, pero tuvo la desgracia de ser visto por un sujeto el cual propinó al aprovechado muchacho un par de cachetes, que recibió sin protesta, dándose á la fuga.

—En la calle de Figuerola mordió ayer un can á una niña de cinco años de edad.

—Ayer verificó la reglamentaria y semanal visita de cárceles nuestra audiencia de lo criminal.

—Las piezas ejecutadas en la rambla de la Libertad por la orquesta «Harmonia Gerundense» la noche de antes de ayer, las que anunciamos ya á nuestros lectores, gustaron al público recibiendo muchos aplausos, en particular, los concertistas señores Perich y Arolas.

—Han ingresado en estas cárceles, á dis-

posición del señor gobernador civil, los detenidos Francisco Graell y José Ripoll.

—Se ha autorizado á la vecina de Caldas de Malavella, Carmen Casas, para recibir una caja de pólvora.

—Las autoridades militares encargan la busca y captura de los soldados desertores del regimiento de Asia, de guarnición en el castillo de Figueras, Mariano Garreta Corp, de Palafrugell; José Bech Haset y Pedro Algans Horts, de Perelada.

—La guardia civil ha detenido en la estación del ferrocarril de Vilajuiga, á Carlos Puxan Carreras, mozo sorteable en el presente año.

Interrogado por la benemérita, dijo que se dirigía á Garriguella con objeto de ver á unos parientes que en dicho pueblo tenía, pero como quiera que incurrió en muchas contradicciones fué detenido, confesando más tarde que se dirigía á Francia para eludirse del servicio militar.

—Durante el pasado mes de agosto, se han recaudado en la delegación de Hacienda de esta provincia, las siguientes cantidades:

Por contribución territorial, 292.072'90 pesetas.

Industrial, 70.094'02
Derechos reales, 35.128'67
Impuesto de minas, 1.518'18
Idem de cédulas personales, 4.732'50
Idem sobre sueldos y asignaciones, pesetas 13.923'22

Idem sobre pagos al Estado, 483'12
Aduanas, 675.330'05
Impuesto de consumos, 105.637'68
Idem sobre tarifas de viajeros, 749'57
Carruages de lujo, 130

Demás contribuciones indirectas, 4.065'41
Monopolios, 578'30
Rentas y ventas de propiedades, pesetas 4.109'63
Resultas de ejercicios cerrados, 16.146'49
Recursos del Tesoro, 187.611'20
Total de lo recaudado, 1.442.360'99 pesetas.

—La estadística de las víctimas del espantoso ciclón acaecido en París, como saben nuestros lectores, es de cuatro muertos y setenta heridos graves, todos asistidos en los hospitales.

Las personas que sufrieron heridas y contusiones y que se están curando en sus domicilios son innumerables.

—Ayer tarde varios tratantes de ganado ajustaron á un sujeto, en el «Areny», por precio exajeradamente bajo una vaca, á condición de que el pago tenía que ser al contado.

A los compradores les llamó la atención la baratura y denunciaron el hecho.

Presentóse el alguacil del ayuntamiento Sr. Canadell y después de un hábil interrogatorio, confesó el vendedor que la citada vaca la había robado la noche del viernes de un manso conocido por «Puig Xiulas» del término de San Estéban de Bas.

Escusado es decir que en el asunto entiendo el juzgado.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro buen amigo D. Victor Rahola, hermano del diputado á Cortes por Vilademuls, D. Federico.

—Dos reclusos en este correccional están confeccionando un precioso cuadro de Nuestra Señora del Carmen con sedas de colores, cuyo trabajo encierra en nuestro concepto muchísimo mérito y á simple vista acusa un trabajo manual é intelectual de benedictino.

El cuadro contiene una bonita orla de flores perfectamente ejecutadas é imitadas, de modo que la obra resulta artística y perfecta.

—El juzgado de este partido cita á Gerónimo Serviá, vecino de Palol de Oñar, para que declare en la causa que se instruye sobre robo contra Juan Sancho Reverta.

El de Figueras cita también en causa sobre hurto, á José Astigarraga, artista de canto, cuyo último domicilio lo tuvo en Milán (Italia) ignorándose en la actualidad su paradero, para que en el término de diez días comparezca ante dicho Juzgado á prestar declaración en dicha causa como perjudicado que aparece ser por los hechos que la originaron.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos fritos con tomate
Cordero á la campesina
Croquetas de vaca
Apio á la americana
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de arroz
Almejas en salsa blanca
Sesos de ternera fritos
Gallina en pepitoria
Salmón con salsa
Ensalada
Postres

Apio á la americana.—Debidamente lavado y cortado en pedazos, se

—En la secretaría del ayuntamiento de Figueras y durante veinte días, está de manifiesto el proyecto de alineaciones y rasantes del camino llamado de Panedas.

—Se ha dispuesto la busca y captura de los soldados Juan Mundet Lluch, de Cassá de la Selva; Buenaventura Dalmau Puigbert, de Figueras; Jaime Clusella Planas, de Juanetas y Juan Bosch Picamont, de Agullana.

También se ha dispuesto lo mismo para el abogado y comerciante de Olot D. José María Basil y Matas, que está reclamado por aquel juzgado.

—El 17 del actual se venderán en la alcaldía de Figueras, en subasta pública, una prensa de madera para forrages, valorada en 500 pesetas y otra para el mismo objeto justipreciada en 333'34 pesetas.

—Para recibir documentos que le interesan, se presentará en este gobierno militar el soldado que fué de la isla de Cuba Miguel Sagner Carreras quien, á su regreso, fijó su residencia en esta ciudad.

—Acordado por el ayuntamiento de Campellas la venta en pública subasta de los quinientos pinos que existen marcados en los puntos denominados *Els Tayats* y *Forat del Llop*, que se consignan para el monte de dicho pueblo en el plan del año forestal próximo, el día 10 de octubre venidero á las once de su mañana se celebrará en la alcaldía de dicho pueblo la subasta de los mencionados árboles, bajo el tipo de trescientas setenta y cinco pesetas en que han sido tasados.

—En el Certámen literario organizado por el *Centre Catalanista* que tuvo lugar en el teatro de Olot, leyó el discurso de apertura el presidente del Jurado, señor Vall y Vicens, y según veredicto que leyó el secretario del mismo, obtuvo la flor natural doña Consuelo Vall, quien delegó para elegir la Reina de la fiesta al presidente del Jurado, siendo designada la distinguida señorita doña M. del Tura Veyreda, que lucía hermoso traje; á los acordados de la marcha real subió al trono.

Obtuvieron además premios, los señores Roca, de Gerona, Maspons, Ayné, Rabell, Soler y Alemany Borrás, de Blanes; y accésits, los señores Morató y Fontanillas de esta ciudad, Berga (hijo), de Olot, Albert, Graner, Pujol y Bassegodá.

Por la noche fueron obsequiados los poetas laureados con un banquete.

—La ley de 30 agosto último modificativa de varios impuestos y rentas públicas dispone en su párrafo 2.º, base 9.ª, que quede en suspenso la investigación del Timbre, durante tres meses, que son los de Septiembre, Octubre y Noviembre del año actual.

Aunque pensamos ocuparnos con detenimiento de la inspección é investigación de dicha renta, advertimos á los ayuntamientos, juzgados municipales, comerciantes, fabricantes, sociedades y demás, que durante el citado plazo pueden legalizar su situación, haciendo presente también que en la ley de moratorias últimas solo se permite perseguir á las empresas teatrales, de toros, anunciadoras y otras análogas.

La compañía arrendataria recomienda que se dé gran publicidad á los beneficios que se conceden en la citada ley.

Nosotros, imparciales siempre, aplaudimos las garantías que se dan á los defraudadores pudiendo legalizar su situación en tan buenas condiciones y recomendamos al público no desperdicie esta oportunidad sino quiere sufrir más tarde los rigores de un expediente.

Vigente en la actualidad la ley de moratorias, los inspectores del timbre no pueden verificar inspecciones, y por consiguiente formar expedientes, pues al contrario, vienen obligados á propagar la conveniencia de ampararse á los beneficios dichos.

—Se ha hecho cargo de la alcaldía, el primer teniente de alcalde D. Hortensio Bajandas.

—Ha regresado de su excursión veraniega, nuestro particular amigo el reputado oculista D. Buenaventura Carreras.

—Recortamos de un colega local:

«Lamentanse algunos de la merma que se hace en los artículos de primera necesidad y en especial en la carne y pan, pues si bien es cierto que existen algunos carniceros y panaderos que venden á conciencia su mercadería, no todos, al parecer, se hallan en iguales condiciones.

Diferentes veces hemos llamado la atención sobre este asunto, y hora es ya de que se proceda sin contemplación alguna,

á emplear el mayor rigor imponiendo el debido correctivo á los contraventores de las leyes y de las ordenanzas municipales.»

Conformes.

—Llamamos la atención del Sr. Bajandas respecto al pésimo estado en que se hallan los arroyos de la rambla de la libertad.

Frente la zapatería del Sr. Malaret existe un bache que es causa de que la mayoría de los carruajes que por allí transitan queden atascados. Además sería muy necesario también que se picasen los adoquines de dicho paseo, pues las caballerías resbalan á cada instante.

Esperamos que el Sr. Bajandas nos complacerá, lo que le agradeceremos y con nosotros todos los vecinos.

VINO DE BUGEAUD Tonic - Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

AUSENCIA

Te hallabas conmigo, te acuerdas qué miedo te daba, mi vida, del fuerte aguacero, del soplo del aire, del rayo y del trueno?

Yo vivo ahora solo, de tí me hallo lejos, mas nunca te olvido, tan sólo en tí pienso, me hastían las otras y á todas desprecio.

De tí, no lo dudas bien mio, me acuerdo cuando cae la lluvia, cuando sopla el cierzo, cuando brilla el rayo, cuando ruge el trueno.

Arpe.

¿Cuál es el libro más caro del mundo?

Esta pregunta hacía un periódico francés, recibiendo la contestación de la *Pall Mall*, de Londres, que cita el Misal, vendido en la subasta pública que de la célebre biblioteca del duque de Hamilton se hizo no ha muchos años; lo adquirió el Gobierno alemán por pesetas 250.000.

Este Misal había sido regalado por el Papa León X á Enrique VIII de Inglaterra, con un

pergamino, en el cual se le daba el título de *Defensor de la Iglesia*, al que tan mal correspondió. Pasando dicho Misal á los reyes de Inglaterra, Carlos II lo regaló á un pariente del duque de Hamilton.

Pero hay otro volumen en la Biblioteca del Vaticano que ha sido muy solicitado. Es una Biblia hebrea, por la que ofrecieron los hebreos de Venecia tanto peso de oro como es el del libro, debiendo advertir que se necesitaban dos hombres para trasladarlo de un punto á otro. Se calcula su valor en 2.000.000 de reales.

Distracciones

Juanita aprende Historia Sagrada.

—Di, mamá—pregunta la niña,—¿por qué Jesús al resucitar se presentó primero á las mujeres?

—Porque quería que la noticia corriese con la velocidad del rayo.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
El dulce nombre de María
CUARENTA HORAS
En la iglesia del Hospicio

Mercado de Gerona

Precios de los productos agrícolas.

Productos	Precio máx.º		Precio mín.º	
	Ptas.	Cént.	Ptas.	Cént.
Trigo (80 lits.)	20	»	19	»
Cebada »	14	»	13	»
Centeno »	17	30	17	»
Avena »	12	»	11	»
Maíz »	14	50	13	50
Judías »	34	»	33	»
Habas »	16	»	15	»
Guisantes »	»	»	»	»
Garanzos »	32	»	30	»
Arroz (quintal)	50	»	38	»
Trigo Sarraceno id.	»	»	»	»
Paja »	6	50	5	50
Heno »	9	50	9	»
Patatas »	13	»	12	»
Nabos »	»	»	»	»
Lanablanca »	»	»	»	»
Lana negra »	»	»	»	»
Vino (100 lits.)	32	»	28	»
Aguardiente »	»	»	»	»
Alcohol »	»	»	»	»
Aceite »	75	»	70	»
Manteca (kilogrº)	»	»	»	»
Queso »	2	25	2	»
Gan.ºcaballar (cab.º)	»	»	»	»
Id. mular »	»	»	»	»
Id. asnal »	»	»	»	»
Id. vacuno »	400	»	300	»
Id. cabrio »	»	»	»	»
Id. de cerda »	»	»	»	»
Id. bovino »	500	»	400	»

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grao, 6, bajos.

dad del pueblo cristiano: y la razón es bien clara. En los tiempos borrascosos no todos son héroes, que sepan, como los Apóstoles, gozarse en las persecuciones, ó como los mártires, presentarse gustosos al despojo, las cárceles y los tormentos; ni todos, como San Vicente de Paúl, saben alegrarse de la esclavitud: causa por la que naufragan muchos en la fé. Mientras que en los tiempos tranquilos y abundantes en bienes temporales, los débiles (que son siempre los más) se salvan más fácilmente, se restauran las ruinas morales y materiales, florecen los estudios y se estiende el reino de Dios. Por eso nuestra Santa Madre la Iglesia quiere que este estado se pida incesantemente á Dios: y tanto bien como ella hace con quererlo, tanto mal hace quien se le opone.

En esto entró en la sala una mujer enlutada que atrajo toda la atención de los presentes. Era esta la señora Isabel Clary, que venia á llorar y pedir consuelos de Sor Antonia su confidente. ¡Pobre madre! ¡bien necesitaba los consuelos! todas sus amigas la rodearon manifestándole la parte que tomaban en su aflicción, y esforzándose por alentar su lacerado corazón con algun rayo de esperanza.

—¡Dios mio! contestó la afligidísima señora, es tal la consternación de que me hallo poseida, que ni acierto á decir lo que quiero... Si hubiese visto morir á mi Alice y á mi Linda la una despues de la otra, me parecería nada en comparación de verlas esclavas..... ¡Pero sea lo que Dios quiera! Él salve sus almas.....las veré, así lo espero, en el cielo.

—Y también aquí bajo, confiamos nosotros, dijo Sor Antonia.

¿Quién es capaz de preveer los designios de Dios?

—¡Dios lo haga! He estado esta mañana á ver á los señores Vernet y á su factor Olombo, y me han propuesto que

ponzoñado ya más ó ya menos cuasi la generalidad de Europa. Y de sus monstruosidades han nacido en nuestros días esas cruentas conversiones impuestas á los fieles de la Iglesia Romana por la Rusia cismática, los mártires de los drusos y los chinos infieles, los salvages estravíos de la *Commune* en Francia y en España; y el prolongado martirio de la Iglesia destrozada en Alemania, en Suiza y en Italia... Y los justos á quienes se ha arrebatado la vida violentamente, sonrien en los cielos de la brevedad de sus dolores que les han proporcionado tanto gozo! Y á esta, más bien viva batalla que lenta guerra, que incesantemente se hace á los justos solo por serlo, añadid los sinsabores que han tenido que sufrir ellos con tantas revueltas de Estados, con tantas invasiones de bárbaros, con tantas provincias arruinadas y con tantos saqueos de ciudades. ¿Quién puede calcular las lágrimas de los justos en tantas metrópolis caídas en poder de los enemigos de los justos? En Jerusalem presa de los romanos, Antioquia de Cosroes, Cartago de Genserico, Alejandría del califa Omar, Génova de los sarracenos, Mirán de Barbarroja y Constantinopla de Mahomet II. ¡Roma misma, cuántas veces no ha caído bajo el hierro de los enemigos de los justos! Solo en el siglo VI estuvo en poder de Alarico y de cinco tiranos más; y despues de Totila, de Arnaldo rey de Italia, de Enrique III, del Borbón (1), de Berthier (2), de Napoleón I y de los piemonteses... Y los justos, que en medio de tantos horrores han alcanzado la gloria, no se duelen de sus pasadas tribulaciones, sino que gozan de su eterna seguridad. Y esto que las calamidades de

(1) Este Borbón debe ser Carlos de Montpensier, Duque de Borbon, conocido con el nombre del Condestable de Borbon; hijo de Filiberto conde de Montpensier (N. del T.)

(2) No hay que confundir á este Berthier con el célebre jesuita teólogo é historiador francés, que combatió á los Enciclopedistas. (N. del T.)

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Sociedad general de transportes maritimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Septiembre de 1896

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Septiembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 11 de Septiembre el vapor

El dia 26

» » » **BEARN**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

DR. AVELINO MARTIN
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL
OIDO, GARGANTA Y NARIZ.

CONSULTORIO: Plaza Real, n.º 10, p.º 2.º, pta. 1.ª.—BARCELONA.
De 10 á 12 y de 2 á 4.—Festivos de 8 á 11. R.

Los
Personas que conocen las
PILDORAS DEHAUT
DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado. Madrid.

PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de Paris, contiene siempre interesantes GRABADOS, MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

RESEÑA HISTÓRICA
DE LOS
SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809
POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pallá, Paciano Torres y Martí y Carçol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja: crochét, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, bellas artes, etc., etc.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por
D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pidase á su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

Sociedad de Electricidad de CHAMBERI.

ACUMULADORES ELÉCTRICOS SISTEMA **Tudor**

con privilegio exclusivo para su fabricación en España.

Estos acumuladores son los más poderosos, seguros y económicos. Se garantiza su capacidad y buen servicio por dos años, y mediante prima anual se aseguran por 5, 10 ó mas años. Con una batería de acumuladores puede duplicarse el poder de las centrales de alumbrado eléctrico, obteniendo una economía del 25 por 100 en la producción del fluido. La fabricación de dichos aparatos en Madrid, permite obtenerlos en España un 25 por 100 más baratos que importados del extranjero, y la ventaja de contar con el material de respuesto y personal técnico necesario para satisfacer inmediatamente las reclamaciones de los compradores. Puede verse funcionar una batería de 2.000 amperes-hora y 125 volts, en la Central de Chamberi.

Dirección: Trafálgar, 1, Madrid

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

los justos, las calamidades históricas y famosas, son cuasi nada, comparadas con las ocultas é ignoradas. Si nos fuera posible retroceder á los tiempos que fueron, é interrogar uno á uno á los cristianos que vinieron en medio de períodos de la paz más profunda, nos convenceríamos de que ninguno de ellos vivió sin su cruz; y pasando de los palacios á las cabañas y de estas á los palacios, encontraríamos que así en las pasadas edades, como en la presente, son innumerables los justos que han sido despojados, burlados, y calumniados, y oprimidos por sus enemigos, y muertos por los padecimientos ó por inconsolables disgustos.

Se ha dicho que la historia del mundo es la historia del delito; tal vez podria mucho mejor decirse que es la historia del dolor. El cielo es en su mayoría un pueblo de pobres, de desdichados y de perseguidos; y muchos de ellos no pudieron encontrar sobre la tierra, ni justicia ni compasión. Y seguro que ninguno de ellos se acuerda de aquel instante de dolor cuasi imperceptible, que en algun tiempo llamaban la vida. Ellos conocen ahora bien claramente que no ha habido gota de sangre por ellos derramada, ni lágrima, ni gemido, ni suspiro siquiera, que no fuera recogido por los ángeles de Dios y colocado en su corona como brillante joya. Conocen que de esa gloria se complace Dios y que ellos lo alabarán por toda la eternidad. ¡Oh! sí, sí, veinte, ó treinta años de sufrimiento, la esclavitud, hasta la muerte misma, en comparación de siglos infinitos de júbilo, de libertad y de vida son mucho menos que una gota de rocío para ese océano sin límites que bate las costas de Lagos! Y matemáticamente hablando, cualquier dolor finito comparado con una bienaventuranza infinita, sería igual á cero: á nada. Y hasta ese nada, ¡oh bondad de Dios! hasta ese nada está lleno de felicidad infinita. Hé aqui por qué yo remontándome hasta donde los tiempos confinan con la eternidad, paréceme ver, per-

mítaseme espresarme así, á un lado un átomo de dolor y al otro un mundo de bienaventuranza sin límites, y colocándome entre el átomo y el mundo digo: Maldición al impio que acusa á la Providencia como madastra de los justos; bendición al que la adora como madre, así en la fortuna como en la adversidad!

El misionero habia olvidado que estaba en el locutorio del hospicio, y como si se encontrase en el púlpito, esplicaba y desenvolvía sus consideraciones sobre la primera página del catecismo. Y aun hubiera continuado racionando sobre la funesta cualidad de los malvados, que no pudiendo sufrir pasageras tribulaciones, convertidos en blasfemos de Dios, van derecho á la tribulación infinita y sin esperanza de remedio. Pero interrumpiéndolo en un momento de pausa la habladorcilla, que estaba rabiando por sincerarse de sus dudas.

—Padre, dijo, tal panegírico nos habeis hecho de los males, que con poco más vamos á quitar del Padre Nuestro el «Mas libranos de mal.»

Con lo cual, el sacerdote que se apercibió de haber ya dicho más de lo suficiente, contestó:

—¡Ah! no, eso no. En el Padre Nuestro se pide principalmente que se nos libre del mal moral, del pecado; y este mal no se teme ni se huye nunca bastante. Y también de los males temporales debemos pedir en general que se nos libre en cuanto pueda sernos favorable para la salvación eterna. Y es de cabezas estravagantes pensar que los desastres públicos y el castigo de la persecución son el estado ordinario y propio de todo tiempo y lugar, y que no debe recurrirse á Dios para que los haga cesar. La Iglesia, maestra infalible, al paso que enseña que deben conllevarse con valor las públicas y privadas tribulaciones, impone tambien al clero y al pueblo en su liturgia las preces por la paz y la prosperi-